

29. IV. 1919

118

Die Währungsverhandlungen zwischen Deutschösterreich und Deutschland.

Berlin, 28. April.

Der deutsche Gesandte Griesinger, Vorsitzender der Nachkommision für staatsfinanzielle und Währungsangelegenheiten, äußerte sich über das Ergebnis der kürzlich in Wien geführten staatsfinanziellen und währungspolitischen Verhandlungen in einer Unterredung mit einem Mitarbeiter der "Vossischen Zeitung" wie folgt: Wir alle, die wir der beteiligten Kommission angehört haben, sind mit dem Ergebnis unserer Besprechungen durchaus nicht zufrieden. Bei die Würdigung dieser Besprechungen müssen Sie folgendes berücksichtigen: In der Berliner Vereinbarung vom 2. März ist im Einvernehmen der beiderseitigen Regierungen das politische Ziel, das heißt die Herbeiführung des Anschlusses Deutschösterreichs an Deutschland bestgelegt worden und damit der unverrückbare Rahmen geschaffen, innerhalb dessen die Einzelfragen durchzubereaten sind. Ein Teil dieser Einzelfragen sind die staatsfinanziellen und währungspolitischen Angelegenheiten, die in Wien zu besprechen unser Auftrag war. Nachdem von vornherein beiderseits festgelegtes Programm konnten diese Besprechungen nur vorbereitenden Charakter haben. Sie hatten sich darauf zu beschränken, die technischen Einzelheiten in gegenseitiger vertraulicher Aussprache zu fördern und den beiderseitigen Standpunkt zu präzisieren und auszugleichen. Diesen Zweck haben die Besprechungen in Wien vollauf erfüllt. Wenn vor anschlussgegnerischer Seite behauptet wird, daß die Verhandlungen in Wien abgebrochen worden seien, weil wir uns annehmbare Forderungen gestellt hätten, so bräuchte ich hierüber kein Wort zu verlieren. Bei Berücksichtigung aller technischen und fiskalischen Gesichtspunkte haben wir auf Grund der uns bei der Abreise erteilten und während unserer Anwesenheit noch einmal ausdrücklich wiederholten Institutionen des Reichsministers des Auswärtigen Grafen Brodowski-Ranvau uns stets vor Augen gehalten, daß technische und fiskalische Erwägungen hinter das große politische Ziel zurücktreten haben. Hinsichtlich der Prüfung der technischen Fragen im einzelnen sind wir uns darüber klar geworden, daß bei der Feststellung der Wertrelation zwischen Krone und Mark der heutige ungünstige Kursstand nicht allein maßgebend sein kann, sondern daß der bessere Kursstand aus der Zeit vor Ausbruch der Revolution mit zu berücksichtigen ist. Letztgenau würde eine zu hohe Relation nach ehemaligen österreichischen Interessen selbst entsprechen, da sie eine wesentliche Bevorzugung der Gläubiger und eine entsprechende Machtbelastung der Schulden im Gefolge haben würde. Bei

Schriftsteller der Zeitung des Zentralhauses
fuer Wahlen und Landesvereinen:

Der bauliche Fortschritt der Stadt Berlin ist in den letzten Jahren sehr erheblich gewesen. In Berlin, Berlin-Gesell, ge-
mäßigt wurden die in den verschiedenen Teilen der Stadt eindeutigen
Wertrelationen in der Entwicklung der technischen
Forderungen, die in den verschiedenen Teilen der Stadt eindeutigen
Zeiten, der jahrszeitlichen Entwicklung unter den
einzelnen Tälern, unter den verschiedenen Teilen der Stadt eindeutigen
zu finden, der den baulichen Fortschritten und den entsprechenden
der Geschäftsbau ist die Grundlage nachhaltigstes und
betrieblichstes der Städte, so ist unter den
verschiedenen zu erwartenden Entwicklungshorizont für die
Tage an den ersten, die natürliche und die nach
dem Lande und der Stadt Görlitz ge-
deutet werden, und es ist in der
allen finanziellen Verhandlungen muß es in der
Gesellschaften

Gouvernement des baulichen Fortschritts

Gouvernement des baulichen Fortschritts

der Geschäftsbau ist die Grundlage nachhaltigstes und
betrieblichstes der Städte, so ist unter den
verschiedenen zu erwartenden Entwicklungshorizont für die
Tage an den ersten, die natürliche und die nach
dem Lande und der Stadt Görlitz ge-
deutet werden, und es ist in der
allen finanziellen Verhandlungen muß es in der
Gesellschaften